
 ６月 25日（土）、高松市屋島のレクザムフィールドで行われました「第 38回全国小学生陸上競技

交流大会 香川県第１次予選２回目」の入賞者を紹介します。なお、表彰は、来週、放送にて行う

予定です。敬称は略します。おめでとうございます。 

 

 

 

 

 

                           

 夏季休業中から２学期の主な行事について、新型コロナウイルス感染症対策や熱中症予防の点等

から一部変更がありますのでお知らせします。年度当初の計画から変更せざるを得なかったことを

ご理解いただくとともに、何卒ご協力くださいますようお願いいたします。 

【夏季休業中】 

○ 夏季休業中のプール開放はありません。プールの終了は７月 20日です。 

○ 夏季休業中の陸上特別練習については、別途、お知らせします。 

○ たくま港まつりは本年度も中止ですので踊りの参加はありません。 

○ ８月 24日（水）全校登校日（午前中）の予定です。登校日はこの１日のみです。 

○ ８月 26日（金）19:00～20:00 ＰＴＡ本部役員会。 

○ ８月 28日（日） 7:00～ 8:30 ＰＴＡ奉仕作業（今年から希望者を募るように変更）。 

【２学期】 

○ ９月 １日（木）２学期始業式。放送で行います。 

○ ９月 ２日（金）ＰＴＡ各部委員会。 

○ 夏休み作品展は、本年度も開催しません。 

○ ９月 24日（土）運動会は、10月 22日（土）の午前中に体育学習発表会として延期します。 

  （厳しい残暑が予想されるため運動場での練習及び開催の困難が想定されるため） 

  （本年度も、低・中・高学年ごとの入れ替わり 45分のプログラムで実施） 

  （雨天等の場合はお休みとなり翌日に順延 翌日も雨天の場合はお休みとなり月曜日に順延） 

○ ９月 26日（月）通常の授業日（給食あり）となります。 

○ ２学期の資源回収の小学生参加については未定です。感染状況を見て中学校と相談の上決定し

ます。（9/25…２分館、10/2…３分館、10/9…４分館、10/16…５・６分館） 

○ 10月 ７日（金）秋の遠足（バス）。 

○ 10月 21日（金）学習発表会は、翌日の体育学習発表会として行います。 

○ 11月 25日（金）授業参観・学習発表会１（３つの学年が授業参観、３つの学年が学習発表会） 

          ２月８日に授業参観・学習発表会２（11月と逆の学年）があります。 

人権・同和教育講演会は中止します。 

○ 12月 １日（木）校内マラソン大会。 

○ 12月 ８日（木）～９日（金）６年生修学旅行。（今のところ）１泊２日の行程。目的地京阪神。 

○ 12月 21日（水）22日（木）２学期期末懇談会。 

○ 12月 23日（金）２学期終業式。 

 

                                      

 

 

            

 

 

 

 

 

 【５年女子 100m】 

第８位 橋本  怜  記録 15秒 03 

【共通男子コンバインドＡ】 

第４位 水口 銀二郎 記録 1849点  第６位 大平 陽晴 記録 1786点 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

  

  

 

 

 

 

 

 

 

 学 校 便 り  琢磨 

令和４年度 第８号 R4.7.1 三豊市立詫間小学校 

栄光を讃える！ 

今後の行事等の予定について（変更あり）

￥￥￥￥ 
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校舎の思い出 

 

 私が小学校に在学していたのは昭和４０年代ですので、詫間小の子どもたちや、保護者の皆様方

には「想像もできない昔」と感じていらっしゃる方も多いことと思います。 

 私が通っていた学校（高瀬町立勝間小学校）は、木造の二階建ての校舎でした。それでも、入学

した時は、大きな校舎だなあと感じましたし、４年生になったら２階の教室で勉強できるのだと楽

しみにしたものでした。この頃は２階建ての家もあまりなかった時代でした。 

 おそらく、私が２年生か３年生かの時に、校舎が新築されることになり大きな工事が始まったの

です。その校舎は、鉄筋コンクリート３階建てでした。詫間小学校で言えば、東館（音楽室や図書

館がある校舎）のような建物ですので、皆さんもすぐにイメージできると思います。一気に私たち

の夢は膨らみました。「きっと、５年生になると、２階どころじゃなく、３階で勉強ができるかもし

れないぞ！」と友達と話したものでした。 

 確か、私が４年生の頃に新校舎は完成したと記憶しているのですが、なぜか、低学年が優先で新

しい校舎に入り、私たちは、卒業するまで木造校舎で勉強したのです。もしかしたら、一時は文句

を言っていたのかも知れませんが、木造校舎は、それなりに味わい深い事もありました。 

 まず、木造ですので結構、隙間があります。床も壁も窓枠も戸も全て木でできています。時々、

ワックスがけをしますが、その時は、スケートのように床が滑って楽しかった思い出があります。

隙間だらけの教室ですので、夏は涼しく、冬は寒いのです。新しい校舎は、隙間風が入らないので

ストーブはありませんが、木造の校舎にはストーブが入ります。石炭ストーブから、途中で石油ス

トーブに変わったと思います。ストーブでお湯を沸かしていましたので、教室に湯気が立っていま

した。ストーブの近くは暑いくらいで、教室の端の方は、頭の方だけ暖かかった記憶があります。 

 一方、床はギシギシと音を立てるので、ゆっくり歩かないと先生に叱られてしまいます。一番お

もしろかったのは、床には、節穴が所々にあって、そこから下の教室の様子が覗けるのです。時々、

小さくなった消しゴムが床に転がり、その穴から下の教室に落ちてしまうこともありました。中に

は、わざと、何かをその穴から落として楽しんでいる友達もいました。ですから１階の教室の時に

は、時々、天井から物が落ちてくるということもありました。大らかな時代でした。それが当たり

前だったので、珍しいことでもなく、あまり文句を言う子もいませんでした。 

  

今はもう、木造の校舎というのはめったに残っていないと思います。私が小学生の頃から、どん

どん鉄筋コンクリートの校舎（３階建て・４階建て）に変わっていきました。日本は、高度経済成

長のまっただ中だったのですね。 

  

体育館は、卒業するまでありませんでした。代わりにあったのが、広い教室みたいな「講堂」で

す。天井は、教室よりちょっと高いくらいで、広さは、教室を２つ合わせたくらいの縦に長い木造

平屋建てでした。ここで、卒業式や入学式をしましたが、朝礼（全校集会）は全て運動場でした。

講堂は、天井が低いので、体育はしにくく、マット運動や跳び箱くらいはやっていたような記憶が

あります。この頃は、体育というのは運動場でやるものというのが常識でした。 

 粟島中学校には講堂というものがあります。イメージとしては、だいたい同じですので、粟島に

行く機会があれば、ぜひ見てください。 

  

詫間小学校の校舎は、廊下も広くて全ての教室、エアコンが完備されていて、エレベータもあり

ます。私が小学生の頃には、想像することもできなかった夢のような校舎で、詫間小学校の子ども

たちは勉強し、給食を食べて、学校生活を過ごしているのですね。 

真鍋校長の独り言 その５ 

 

 


